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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.

narodny.org
афіцыйны сайт 

партыі 

абароны  

народных  

інтарэсаў

“Гадзіна Землі” – міжнародная акцыя, падчас якой Сусветны фонд дзікай 
прыроды (World Wide Fund for Nature) заклікае сваіх прыхільнікаў вы-
ключыць святло і побытавыя электрапрыборы на адну гадзіну ў знак 
неабыякавасці да будучыні планеты.

У гэты ж час згасае падсвятленне самых вядомых 
будынкаў і помнікаў свету. Сёлета акцыя “Гадзіна 
Землі” пройдзе ў суботу, 19 сакавіка, у 20:30 па 
мясцовым часе.

З года ў год акцыя “Гадзіна Землі” дазваляе прыцяг-
нуць увагу да патрэбы адказнага стаўлення да прыроды, 
дае штуршок да абмеркавання шляхоў, што дазваляюць 
зберагчы рэсурсы нашай краіны і планеты ў цэлым. 
Акцыя носіць перш за ўсё сімвалічны характар.

Першую акцыю “Гадзіна Зямлі” арганізаваў у 2007 
годзе Фонд дзікай прыроды Аўстраліі. Акцыя мела 
велізарны поспех: у ёй узялі ўдзел больш за 2 мільёна 
чалавек. Ужо на наступны год да «Гадзіны Зямлі» 
далучыліся 35 краінаў свету, акцыю падтрымалі больш 
за 50 мільёнаў чалавек. У прызначаны час пагасла 
падсвятленне Калізея ў Рыме, маста Залатыя вароты 
ў Сан-Францыска і многіх іншых славутасцей. З кож-
ным годам да «Гадзіны Зямлі» далучаюцца ўсё больш 
краінаў і ўсё больш людзей сваім удзелам у акцыі 
паказваюць свая неабыякавасць да будучыні планеты.

Рэспубліка Беларусь далучылась да сусветнай 
акцыі “Гадзіна Зямлі” у 2009 годзе. У 2014 годзе 
па дадзеных ДВА «Белэнерга» падчас правядзення 
акцыі энергаспажыванне зменшылася на 95 000 
кВт/г, а ў 2015 зніжэнне энергаспажывання склала 
101 тыс. кВт/г.

Падрабязней пра “Гадзіну Зямлі” можна даведацца 
тут: 60.wwf.ru.

Суполка, прысвечаная акцыі “Гадзіна Зямлі 2016” 
у Брэсце: vk.com/earthhour2016.
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4 сакавіка адбудзецца сустрэча ў 
рамках праекта «Ёсць Размова». У 
Берасце завітае паэт і перакладчык 
Алесь Плотка.

Байсан (Алесь Плотка) – нарадзіўся ў Гомелі. 
Супрацоўнічаў з шэрагам беларускіх гуртоў як 
выканаўца, аўтар, перакладчык і стыль-кансультант. 
Лаўрэат прэміі часопіса “Дзеяслоў” “Залаты апо-
страф”, дыпламант Беларускага ПЭН-Цэнтра.

На сустрэчы вас чакае:
1.Паэзія ад Алеся Плоткі. Прэзентацыя кнігі “Бай-

сан”: вершы да і пасля Вершніца-гэйта. Для яго 
Вершніца – муза, сукупны вобраз беларускіх жанчын.

2. Камунікацыя. Творчасць і піяр ад Лукаша Бэндэ 
да Фэйсбука: cябры і ворагі паэта ў медыйным гра-
мадстве. Who is who і wtf ў свеце сучбелліта.

3. Пераклад. Украінскае пытанне: выбранае з кнігі 
Івана Семесюка “Еволюція або смерть! Пригоди 
павіана Томаса” па-беларуску.

Замовіць кнігу “Байсан” можна праз ales.plotka@

gmail.com ці праз сацыяльныя сеткі – /baisan88.
Уваход вольны!
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Брестская областная организация 
Партии БНФ 

приглашает вступать в ряды
ПАРТИИ БНФ!

Ты сможешь:
- Получить квалифицированную правовую

помощьвсложныхжизненныхситуациях;
-Пройтикурсыполитическогоигражданско-

гообразованиявБеларусиизаграницей;
-Установитьконтактыснашимипартнерами

встранахЕвропы;
-Найтиновыхтоварищей,единомышленни-

ков,спользойдлясебяидляобществапрово-
дитьдосуг.

СТАНЬ ЧЛЕНОМ ПАРТИИ БНФ, 
чтобы искренне говорить своим 
детям и внукам: “Я сделал всё, что-
бы ваша жизнь была счастливой”!

Как стать членом Партии БНФ?
Звоните: (029) 660-57-41, 222- 58 -22.

Гадзiна зямлi-2016

ПАэТыЧНАЯ «ЁСцЬ РАЗМОвА» 4 САКАвіКА. 
ГОСцЬ АЛЕСЬ ПЛОТКА



камуналка

Весь январь белорусам рассказы-
вали новости про «коммуналку»: и 
новые строчки в жировке, и новые 
тарифы. 

Цифры, надо признать, иногда впечатляющие! 
Кому-то придется увеличить расходы на 150 тысяч, 
а кому-то — больше чем на 300.

Например, для однокомнатной квартиры площа-
дью 37,5 кв. метров, где прописан 1 человек, жировка 
за январь подорожала на 160 тысяч рублей — до 450. 
То есть «коммуналка» выросла на 55%.

Только за отопление хозяин «однушки» теперь 
заплатит 114 тысяч рублей (в декабре было 53). 
Вода вместо 11 тысяч обойдется в 39. Подогрев воды 
теперь стоит 89 тысяч (раньше — 37).

Жировка выросла и за счет новых строчек. Если 
раньше владелец этой квартиры просто платил 
за техобслуживание (около 45 тысяч в сумме) и 
пользование лифтом (6,9 тысячи), то теперь ему 
приплюсовали еще техническое обслуживание лифта 
и электроэнергию, затраченную на его движение. В 
итоге — плюс еще 37 тысяч рублей.

Кроме того, отдельно нужно оплачивать электроэ-
нергию для освещения вспомогательных помещений 
(то есть подъезда).

Стали появляться, хотя пока и не во всех жиров-
ках, строчки по оплате санитарного содержания 
вспомогательных помещений жилого дома. Скажем, 

хозяину трехкомнатной квартиры (63,27 кв. метров) 
начислили почти 30 тысяч рублей. А с 49-метровой 
«двушки» берут почти 15 тысяч.

«Коммуналка» в небольшой «двушке» (37,6 кв. 
метров) и с двумя прописанными подорожала на 125 
тысяч рублей (на 42%) — до 425. Но это при том, что 
нет платы за лифт.

«Трешка» площадью 63,27 кв. метров, где пропи-
саны 4 человека, теперь потребует за «коммуналку» 

754 тысячи рублей. В прошлом месяце было 442 
тысячи. Так что плата за услуги ЖКХ выросла на 312 
тысяч (на 70%). 

Выходит, что «пустые метры» будут тащить за со-
бой немалые дополнительные расходы. А учитывая, 
что, помимо этих платежей, каждый тратится на 
электроэнергию, газ, интернет, то ежемесячные рас-
ходы семьи теперь значительно увеличатся.
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новые жировки:
«коммуналка» выросла на 40-70% в зависимости от квартиры и количества жильцов

С 1 января белорусы обязаны 
возмещать расходы на электроэ-
нергию по освещению подъезда, 
работу оборудования, движения 
лифта. Кроме того, установлены 
новые тарифы на многие ЖКУ. 

У людей возникает масса вопросов о правиль-
ности начисления платы за услуги ЖКХ. Для опера-
тивного решения таких вопросов во всех областях 
и столице созданы специальные рабочие группы, 
сообщили в пресс-службе Министерства жилищно-

коммунального хозяйства.
«Эти рабочие группы будут тщательно анализиро-

вать начисление платы в части правомерности при-
менения тарифов на отдельные виды услуг, в первую 
очередь правильности начисления платы за услуги 
технического обслуживания лифта, распределения 
электроэнергии, уборку подъездов», — пояснили в 
министерстве.

Особенно пристально обещают следить «за 
сигналами и обращениями граждан по указанным 
вопросам с принятием соответствующих мер и про-
ведением необходимой разъяснительной работы с 
жителями многоквартирных жилых домов».

Для разрешения проблемных вопросов жителей 
планируется проведение тематических прямых теле-
фонных линий:

в Брестской области — Брестское областное УП 
«Управление жилищно-коммунального хозяйства», 
ул. Гоголя, 2, г. Брест, с 9.00 до 12.00, тел. 8 (0162) 
20-74-85;

При отсутствии возможности обращения на 
прямую линию свои вопросы можно направить в 
письменном или электронном виде в указанные 
организации.
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Правильно ли начислили Плату за жку?

лукашенко возмущен

ЗАдАй вОПРОС НА ПРЯМую ЛИНИю

СИТуАцИЕй С ТАРИФАМИ НА ЖКу И ТРЕБуЕТ НАдЕТЬ НАРуЧНИКИ НА вИНОвНых

Президент Беларуси Александр 
лукашенко выразил возмущение 
по поводу тарифов на ЖКУ. 

Глава государства ознакомился с ситуацией 
со стоимостью жилищно-коммунальных услуг. «Мы 
вроде там все посчитали?» — напомнил он.

Председатель Комитета госконтроля Леонид 
Анфимов констатировал, что необходимые расчеты 
были проведены, но с применением на практике по-
лучилось с точностью до наоборот, все было сделано, 
что называется, «от балды».

— Значит, наденьте наручники тем, кто не выпол-
нил доведенные по моему распоряжению тарифы. 
Наденьте и публично посадите десяток-другой чело-
век. Все станет на свои места, — потребовал глава 
государства. — Тут должен быть список, кто эту 
«балду» придумал. Хватит с ними шутить. Мы тут что-
то считаем, планируем, а они делают все по-своему.

Кроме того, Александр Лукашенко поручил, чтобы 
к 1 марта председатель КГК, глава Администрации 
президента, премьер-министр представили ему рас-
четы тарифов ЖКУ.

— Вывоз мусора, освещение, лифт, уборка, 
тепловая энергия, теплая и холодная вода, газ, 
электроэнергия — все подсчитать и положить мне 
эти тарифы, — сказал глава государства. Он под-
черкнул, что должностные лица, которые не справятся 
с данными сегодня поручениями, понесут за это 
ответственность.

ONLINER



наша дзейнасць

Дорога – место, которое требует 
особого внимания. А велосипеди-
сты – пожалуй, наиболее уязвимая 
группа участников движения.

Страшные события 2014 года, когда в Бресте по-
гибли двое школьников-велосипедистов, всколыхну-
ли весь город. А по состоянию на сентябрь 2015 года 
в Бресте двое несовершеннолетних велосипедистов 
получили травмы по причине несоблюдения ПДД. 
Эти факты поставили перед взрослыми вопрос: до-
статочно ли хорошо школьники знакомы с правилами 
поведения на дороге?

С октября 2015 года ИПУ «За вело Брест» про-
водит в школах города обучающие занятия среди 
старшеклассников на тему «Безопасный велосипед».

О том, как проходят эти мероприятия, мы узнавали 
у тренера Андрея Корогоды. 

- Какой самый главный месседж вы стараетесь 
донести детям?

- Наш посыл: велосипед – самый выгодный вид 
транспорта. Самый экономичный, экологичный и 
доступный. Но главное, что мы хотим донести свои-
ми семинарами в другом. Конечно, велосипед – вид 
транспорта, который сейчас максимально набирает 
обороты, но есть еще и культура, правила вождения: 
например, не совершать резких манёвров среди 
пешеходов, на перекрестках спешиваться ради своей 
же безопасности...

- Вы много общаетесь с учениками, как вы оцени-
ваете их уровень знаний ПДД?

- Знания неплохие, например, в конце занятий мы 
даём тест для велосипедистов по ПДД, практически 
все участники решают его без ошибок.

Наша работа направлена на то, чтобы учащиеся 
не только знали правила, но и им следовали. Мы 
работаем в интерактивной форме, в непринужденной 
обстановке доносим правила безопасной езды, при 
этом не напрягая, стараясь не вызвать отторжения.

- А каким образом вы 
создаете эту «ненапряжную, 
доверительную атмосферу»?

- Сначала у нас идут кон-
курсы, например, «составить 
забавный комментарий к фо-
тографии». Затем, когда все 
уже повеселились, полноцен-
но вовлеклись в процесс, мы 
приступаем к самой главной 
теме – безопасности.

Рассказываем,  в  том 
числе о трагических со-
бытиях,  которые прои-
зошли со школьниками-
велосипедистами в нашем городе. Вместе обсуждаем, 
как можно было бы избежать трагедии. И когда 
ребята сами обсудили ситуацию, сами сделали вы-
воды, сами сформулировали правила – именно тогда 
они начинают серьезнее относиться к словам в ПДД.

- Учащиеся какого возраста принимают участие 
в ваших занятиях?

- Мы проводим занятия для учащихся начиная с 
7-го класса. Но я, как педагог, считаю, что нужно 
готовить к вождению начиная с 5 или 6 класса, 
чтобы сложился неформальный культ: «Водителем 
становятся с 14 лет. Ты уже по закону будешь при-
знаваться водителем – «водителем велосипеда». 
Тогда школьники начинают этого ждать, трепетно 
относится, думать, как быть хорошим водителем – вот 
тогда начинает формироваться культура вождения.

- Т.е. Вы считаете, что не хватает этой возрастной 
«вело-инициации»?

- Да, этого очень не хватает. Дети это любят. На-
пример, родители говорят: ты в шесть лет станешь 
первоклассником… Почему же что-то подобное не 
приурочить к событию «ты станешь водителем транс-
портного средства»? Если родители будут говорить 
об этом дома свои детям, будут серьезнее отно-

ситься к этому вопросу, то постепенно мы повысим 
культуру вождения, улучшим взаимоотношение всех 
участников движения: велосипедистов, пешеходов, 
водителей автотранспорта.
ПЯТЬ ГЛАвНых ТЕЗИСОв шКОЛЬНых 
СЕМИНАРОв ОТ ИПу «ЗА вЕЛО БРЕСТ».

Расскажи своим детям, племянникам, младшим 
братьям/сёстрам:
• До 14 лет нельзя выезжать на улицы города без 

сопровождения взрослых.
• Нужно обязательно спешиваться на перекрестках.
• Езда с наушниками уже стала причиной несколь-

ких ДТП, поэтому РЕКОМЕНДУЕТСЯ ездить без 
наушников.

• В тёмное время нужно включать передний белый и 
задний красный свет. Очень помогают безопасной 
езде светоотражающие жилеты и вообще любые 
светоотражающие элементы.

• Передвижение должно осуществляться по вело-
дорожкам. При их отсутствии – по тротуару, не 
мешая пешеходам.

• Также пешеходы при движении должны выбирать 
тротуар, а не занимать велодорожку. 
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«БезоПасный велосиПед»

Профсоюз радиоэлектронной про-
мышленности совместно с АРР 
«Дзедзич» поставили новую цель 
и уже идут к её достижению. На 
этот раз их заинтересовала 
социальная проблема: ста-
рая заброшенная спортпло-
щадка в одном из дворов 
района Ковалёво. 

Активисты решили своими силами 
установить дворовой спорткомплекс.

Уже знаю, дорогой читатель, с каким 
скептицизмом ты отнесёшься к этому во-
просу. Мол, полуразвалившихся площадок 
в Бресте много, что толку улучшать одну?

Волонтёры считают своей главной 
задачей привлечение внимания местных 

органов власти к создавшейся проблеме. Новая 
спортивно-оздоровительная площадка станет воз-
можностью для детей и молодёжи сделать выбор в 
пользу здорового образа жизни.

Для начала активисты профсоюза провели 
анкетирование в ближайших к площадке домах с 
целью узнать, насколько важна эта проблема для 
жителей. Были проведены переговоры с участковым 

и социальными педагогами школ, рас-
положенных неподалёку. Выяснилось, что 
новая качественно сделанная площадка 
является необходимым атрибутом для 
подрастающего поколения.

На данный момент ведётся поиск про-
изводителей оборудования для двора. 
Данная проблема обсуждается с местными 
органами власти. Планируется привлечь 
жителей микрорайона к установке и бла-
гоустройству площадки.

Возможно, одна небольшая площадка 
не сможет изменить мир к лучшему. Но 
всё начинается с малого.
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новая сПортПлощадка
будет установлена в Бресте

Семинары под таким названием проводит в школах учреждение «За вело Брест»
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ІНФАРМАЦыЙНА-АНАлІтыЧНы БюлЕтЭНЬ
ЮБІЛЕЙКА

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 22.02.2016 года ў 14-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Helios.
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі. 
• Наклад: 299 асобнікаў.

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы для далейшай палемікі
• Галоўны рэдактар: Таццяна ГЕНДЗЕЛЬ
• Рэдакцыйная калегія: Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Кірыл КАТОВІЧ, Ульяна ВЕНЦЭЛЬ.
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41.  
• E-mail: jubilejka@tut.by

наша дзейнасць

Что для Вас значит слово «Брест»? 
Для кого-то это просто набор букв 
и звуков, для кого-то это среда вы-
нужденного обитания, но для кого-
то Брест это гораздо большее – ма-
лая Родина, родной сердцу город.

Специально для, тех, кто не равнодушно 
относится к Бресту, культурно-просветительское 
учреждение «ААЗІС» проводит образовательную 
программу «Брестоведение».

«Брестоведение» – это серия встреч с интересными 
людьми, которые поделятся своим опытом, как при-
внести в свой город яркие насыщенные краски, и 
внести в историю тысячелетнего города свою лепту. 
Ну, и, конечно же, не обойдется без истории развития 
и становления Бреста. Участникам программы «Бре-
стоведение» откроются новые интереснейшие факты 
своего города. Участие в программе не требует ника-
ких финансовых затрат от участников. Единственное 
требование – быть активным и позитивно мыслить! 
Программа будет разделена на 3 тематических блока:
• Ивент-менеджмент (научиться создавать яркие 

события от детского праздника до официальной 
презентации).

• Общественные кам-
пании (Практикум по 
планированию и про-
ведению обществен-
ных кампаний).

• Исторический экскурс 
(самые интересные и 
малознакомые факты 
из истории Бреста)
В программе не будет 

скучных лекций и зануд-
ной теории, все силы 
будут направляться на 
освоение практических 
навыков и реализацию 
собственных идей. Для 
помощи на всех этапах 
программы можно будет воспользоваться советом 
экспертов из нужной области.

Кроме того, в рамках программы планируются 
экскурсии по неизвестным местам Брестчины, где 
вы узнаете самые укромные уголки нашей малой 
родины.

Для чего проводится проект «Брестоведение»? Для 
того, что бы наш город был еще лучше!

Для того чтобы стать участником программы 

«Брестоведение» необходимо отправить запрос (до 
20 февраля) для получения анкеты на oazis.brest@
gmail.com.

Первая встреча в рамках программы – 28 февраля.
Все вопросы можно задать:
по телефону 033-641-64-62 (Ирина),
мейлу: oazis.brest@gmail.com
вК: vk.com/id42327010
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Оттягивают ли деньги карманы или 
в кошельке гуляет ветер, покорять 
далекие страны хочется всегда.

Так как все чаще на повестке дня вторая ситуация, 
27 февраля начиная с 13:00 по адресу ул. Халтурина 
2/1 кампания «В Беларусь и Европу — БЕЗ ВИЗЫ!» 
Novisa.by и приглашенные эксперты расскажут, как 
добраться до Шри-Ланки и дальше, имея при себе 
лишь несколько далеко не самых крупных купюр. 

Все это станет возможным благодаря Фестивалю 
мобильности «Самоход-2016», который во второй раз 
состоится в Бресте и раскроет своим гостям новые 
секреты бюджетных путешествий и получения виз.

В программе Фестиваля «Самоход-2016»:
13:00-13:45 «Как увидеть мир благодаря образова-

тельным и волонтерским программам». Спикер – Ва-
лерия Кривошеева, путешественница, представитель 
проекта Adukacyja.info.

14:00-14:40 «Шенгенские визы и не только: какие 
возможности принес 2015 г. и чего ждать от 2016 
г. в визовой сфере?». Презентация организаторов 
мероприятия — общественной кампании «В Беларусь 

и Европу — БЕЗ ВИЗЫ!» (novisa.by).

14:40-15:00 Кофепауза.
15:00-15:50 «Какие мобильные приложения сдела-

ют путешествие простым и увлекательным?». Спикер 
— Олег Тихонов, учредитель Ontourcloud («Старт-ап 
года-2015»), в прошлом генеральный продюсер 
украинского музыкального телеканала A–ONE, а ныне 
известный промоутер и продюсер.

16:00-16:50 «Базовый курс по вольным путеше-
ствиям: куда, с кем, как? И разные мелочи: что брать 
с собой? Какие документы подготовить?». Советы из 
личного опыта на примере путешествия в Шри-Ланку. 
Спикер — Павел Грибовский, путешественник, мастер 
поездок при пустом кошельке.

17:00-17:40 «Как оказаться в Тайланде практически 
без денег и при этом насладиться отдыхом на полную 
катушку». Спикер — Татьяна Грибовская, путеше-
ственница с огромным багажом опыта в посещении 
разнообразных стран, блоггер.

17:40-18:10 Кофепауза.
18:10-19.30 Музыкальный час с самым новым 

бардом — Борисом Капитановым, музыкантом-
битбоксером, который, к слову, тоже знает о бюд-
жетных путешествиях не понаслышке и, наверняка, 
даст несколько ценных советов.

Вход свободный. Чай, кофе, печенье – за счет 
организаторов.

Фестиваль мобильности «Самоход» снова припас 
для вас много полезных советов, увлекательных 
историй и, конечно же, сюрпризов!

Подробнее: vk.com/samohod_v_breste.
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записывайся на образовательный курс
“Брестоведение”

самоход-2016 в Бресте:
уЗНАйТЕ, КАК НАСЛАЖдАТЬСЯ ПуТЕшЕСТвИЯМИ ПО вСЕМу МИРу С ПуСТыМИ КАРМАНАМИ


